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  以下為民政事務局局長曾德成今日（六月二十二日）出席香港體育學院（體

院）體育設施落成慶祝會後與傳媒的談話內容： 

 

民政事務局局長：大家看到體育學院的游泳訓練設施很具規模。體院第二期設施

落成後，包括九層高的辦公大樓和運動員的宿舍明年落成後，整個體育學院的硬

件會齊備。大家知道政府亦已加強對體院軟件設施的投入，在財政方面有一個新

的方式，對體院有持續穩定的支持。總括而言，我們看到香港的精英體育運動員

不斷提升。下個月舉行的倫敦奧運會，我們到目前為止已取得三十七張入場券，

有三十七個項目達到奧運入場資格。我們希望進一步突破三十七的數字，這個數

字已超出上一屆或過去幾屆取得參賽資格的數目，尤其是在幾個項目得到突破，

除了過去的單車、風帆、乒乓球項目外，還有柔道和第一次有體操和舉重項目。

柔道是體院一個特別訓練的有潛質項目，今次能夠入圍，代表整個培訓項目的進

展。我們更加寄予厚望的，是男子四乘一百田徑方面如果能取得入場券，亦會是

香港的一個突破。 

 

記者：可否講一講香港會如何吸納精英運動員呢？ 

 

民政事務局局長：體育學院已經有一套系統，我們跟體育總會也有很密切的聯

絡。我們從幾方面來推動，一方面在社區方面的普及，體育總會有梯隊培訓計劃，

它們會選拔精英。過去影響精英選拔的一個重要因素，就是家長是否覺得體育運

動對青少年是一項出路，我們近幾年在這方面做了不少工夫，對於精英運動員體

院有安排，我們民政事務局也有支持一些計劃，協助精英運動員在求學和求職方

面找出路。體育學院現在準備推行、設計的一個方向，就是在進行精英培訓的同

時，再怎樣提高一般學業成績，體院方面的領導層定會向這方面努力。在精英運

動員的訓練和一般文化學術的訓練方面，我們未來幾年會實踐和試驗這兩方面的

並行接軌。 

 

記者：下一屆的奧運會，不是今屆（倫敦奧運會），設有高爾夫球項目，其實會

不會檢討體育學院的精英運動項目，而香港其實也有潛質改善高爾夫場？ 

 

民政事務局局長：對於精英運動員的選拔，我們在二○○五年左右訂出了一套機

制，訂明如何才能夠列入精英運動項目。現在我主持的體育委員會轄下有一個精

英體育事務委員會，他們會開始進行檢討，根據整個體育運動的發展及國際上對

於體育選項的趨勢，去檢討如何選拔精英運動項目，這個檢討已經開始了。 

 



記者：體育學院是最重要的訓練基地，上一屆（奧運）○八年以前，很大部分的

運動員遷離訓練，而在這過去四年，體育學院主要是在重建階段。其實這兩屆奧

運，運動員的備戰相對受到影響，你覺得值不值得？ 

 

民政事務局局長：當然我們是有一個發展過程，大家亦記得當時我們遷離時的情

況，是為了支持北京奧運會舉辦馬術比賽。我們再搬遷回來，以至於進一步的發

展，實際上整個體育學院的設施有進一步完善。體育學院方面提出一個比較長遠

的計劃，不單只是眼一屆（奧運），他們希望眼兩屆，甚至是更長的時間。

經過與政府商量之後，我們整個財政支持的模式，過去是每年去考慮，現在我們

成立了一個基金，透過基金回報，有計劃地撥款給香港體育學院，讓他們可以更

穩定地去做長遠的規劃。 

 

記者：你有沒有檢討上屆（奧運會）香港主辦馬術項目，現在我們馬術運動普及

了多少？受港人注目的提升度有多少？ 

 

民政事務局局長：現在馬術是有潛力的，體育學院有四個有潛質的運動項目，除

了有十多個精英項目外，還有四個有潛質的體育項目。我剛才談及的柔道是其中

一個，另外馬術亦是其中一個。香港因為過去舉辦過奧運馬術賽的關係，亦有一

些青少年願意學習馬術，我們認為有機會進行訓練。我們會考慮全面檢討後的情

況。 
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